

DIARIO DE HUELVA

Año XXXI | Franqueo concertado | Martes 4 de Octubre de 1938 | Teléfono número 1324 | Núm. 9.248

Ayer, en el sector del Ebro se conquistaron 10 posiciones del enemigo

Y, en combate aéreo, fueron derribados cuatro aviones rojos

Cuartel General del Generalísimo

ESTADO MAYOR

Partes Oficiales de Guerra

EL DEL DOMINGO

En el sector del Ebro fueron cogidos ayer, después del avance que se llevó a cabo, quinientos prisioneros y dos muertos de los rojos, doscientos quince prisioneros, quince ametralladoras, diez y siete fusiles ametralladores, cinco morteros, numerosos fusiles de repetición, un gran depósito de municiones de fusil y granadas de mano y considerable cantidad de material diverso.

En el día de hoy nuestras tropas han seguido avanzando en el mismo sector y, después de romper la línea enemiga en un frente de más de dos kilómetros, han penetrado en las sucesivas organizaciones de los rojos, los cuales a última hora de la tarde se replegaban en desorden, perseguidos por nuestras fuerzas que han ocupado varias posiciones muy importantes y han cogido varios núcleos de enemigo, entre los que figuran algunas unidades completas, ascendiendo a cuatrocientos los prisioneros hechos. Entre el numeroso armamento y material cogido, figura otro depósito de municiones y armamento con más de cien cajas de granadas de mano y muchos fusiles. Las bajas causadas a los rojos son numerosísimas.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combate aéreo han sido derribados hoy seis aviones rojos y otros dos por nuestra artillería antiáerea. Ayer fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Barcelona.

Salamanca 2 de Octubre de 1938. III Año Triunfal.— De orden de S. E. el general Jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO

EL DE AYER

En el sector del Ebro ha continuado hoy la progresión de nuestras tropas, habiéndose conquistado diez posiciones del enemigo, al que se han causado muchas bajas. Se le han hecho 387 prisioneros y se le han cogido numerosas armas, entre ellas, 12 fusiles ametralladoras.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En combate aéreo han sido derribados hoy cuatro aviones rojos.

El día 1 fueron bombardeados los objetivos militares del puerto de Alicante, y ayer los del puerto de Mahón.

Salamanca 3 de Octubre de 1938.—III Año Triunfal.— De orden de S. E. El general Jefe de E. M., FRANCISCO MARTIN MORENO.

Apresúrate a jugar en la Lotería de la Cruz Roja, del 11 de Octubre.

Te acreditarás de buen patriota.

La ocupación del territorio sudeta de Checoslovaquia

ASCH, 3.—Hoy han llegado 2.000 soldados alemanes para la ocupación del territorio. El recibimiento ha sido entusiasta y se espera con ansiedad la anunciada visita de Hitler

EGER, 3.—Esta mañana, a las ocho en punto, se levantó la barrera del puente que constituía la antigua frontera. En ella había un gran cartel en que los sudetas saludaban a las tropas libertadoras. Inmediatamente de levantar la barrera atravesó el puente un batallón de infantería entre frenéticos aplausos y delirantes vivas a Hitler, cuya anunciada visita ha despertado el mayor interés.

A las 9'40 llegó la guardia del fúhrer, que viene haciendo un viaje apoteósico.

Las primeras tropas han entrado a las 9'30. Al mediodía hubo un desfile en la plaza principal de Eger. La plaza presentaba brillantísimo aspecto, engalanada de banderas y ocupada por toda la población, que daba muestras de delirante júbilo.

EGER, 3.—Se tienen noticias de que el gobierno checo ha puesto en libertad a los diputados sudetes que sufrían de detención.

Hoy empieza la ocupación del territorio señalado con el número 3 en el acuerdo de Munich. El general alemán del Ejército de ocupación ha dirigido una proclama a los sudetes saludándolos en su liberación.

BERLIN, 3.—Ha salido el Canciller Hitler para realizar un viaje por la región sudete



En el día de hoy, fiesta onomástica del Glorioso Jefe del Estado Español, expresamos nuestra ferviente felicitación al Caudillo, en el que todos los españoles tienen puesta su confianza, su fé y su amor y la seguridad en su victoria definitiva

¡ARRIBA ESPAÑA!

R. I. P. A.

Rogad a Dios en caridad por el alma de la señorita

Concepción Ojeda Gamero

Falleció cristianamente en la Ciudad de Ayamonte (Huelva) el día 3 de Octubre de 1938

A los 23 años de edad

Sus desconsolados padres don Cayetano Ojeda Fernández y doña Concepción Gamero Muñoz; sus hermanos don Cayetano, doña Obdulia y doña Rita; tíos, primos, demás parientes y afectos,

Al participar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan asistan al funeral y traslado del cadáver al Cementerio de dicha Ciudad, que tendrá lugar hoy día 4, a las once de la mañana, por cuyos actos de caridad cristiana les vivirán muy agradecidos.

La criminalidad ROJA

La odisea de Francisco Aranda

Francisco Aranda era un buen muchacho del pueblo. Ciertamente que se había distinguido alguna vez por sus ideas derechistas, pero nunca Posadas, por su situación geográfica de paso a tantos sitios, fué lugar de luchas políticas ni de conflictos sociales. Por eso la vida de Francisco Aranda se deslizaba tranquila en el vetusto hogar de sus mayores:

A raíz de los sucesos que siguieron el 19 de Junio, Francisco Aranda fué detenido y se le encerró a muerte. Mezclado con otras personas del pueblo fué conducido al lugar del suplicio. Era al caer de la tarde. Francisco Aranda, abrazado a sus compañeros de martirio, esperaba el fin de sus días, sereno, consciente de la fecundidad de su sacrificio, esperando en Dios.

Sonaron algunas descargas. Vió avanzar —en el aire las afiladas cuchillas de las hachas— a los verdugos. Sintió como se desplomaban sus compañeros. Y él también se sintió herido. ¡Y perdió el conocimiento!

Penla el cráneo fracturado en los partes distintas, hundiéndose por dos lados diferentes, a golpes de hacha. Y tenía además un tiro en el vientre.

Sintió que vivía. El espíritu de conservación, ese arraigo a la vida, tan intenso, le hizo que a pesar de la gravedad de su situación tuviera la serenidad suficiente para no desfallecer ante tanto horror. Y sin abandonar a su desgracia, empezó a remover los cadáveres que le habían caído encima. ¡Dieciséis cadáveres! ¡Qué esfuerzos sobrehumanos! ¡Qué dolores tan terribles! ¡Qué angustias de muerte! Notaba cómo la cabeza se le deshacía a trozos. Como brotaba la sangre de la herida del vientre. Como no se le agotaban las fuerzas. ¡Y por afuera poco su martirio, el afán lógico de que nada se diera cuenta de su resurrección. ¡De que no fuera descubierta por los cuervos que merodeaban en los cadáveres de las víctimas! Firmemente como quien tiene ya adquirida una costumbre desde antiguo y la realiza sin darle importancia, los asesinos vaciaban los bolsillos de los muertos, los robaban sus carteras y sus joyas. Si algún pantalón o algunos zapatos parecían nuevos, o estaban simplemente en buen estado, se los quitaban y dejaban los cuerpos o los pies desnudos. ¡Qué terror sentía el muchacho!

No pudo más. Se irguió en un momento de decisión y su pliegó:

—¡Rematadme ya! ¡O salvadme!

Le rodearon unos milicianos. Discutieron. Dudaron. Al fin los hizo gracia que se salvara después de dos bachazos que le habían fracturado el cráneo y de un balazo en el vientre:

—Ese tiene siete vidas como los gatos!

Le sentaron en el borde de una zanja. El muchacho clamó:

—¡Tengo sed! ¡Tengo sed!

Entonces, uno de los médicos del pueblo, médico rojo que huyó cobardemente a la entrada de las fuerzas nacionales, ordenó:

—¡Que le den coñac!

¡Coñac! ¡En aquel estado! ¡Y para quitarle la sed! No obstante, el coñac tuvo la virtud de servirle de anestesia. Le dejó inmovilizable para el dolor. Se quedó dormido.

Despertó en su casa. Unos milicianos más compasivos o menos crueles, se apiadaron de su estado, e improvisando unas parihuelas con los fusiles y unos sacos les trasladaron a su casa, donde quedó prisionero tal vez con el perverso propósito de que una vez sanara fuera pasado de nuevo por las armas.

Don Mariano, el médico bueno del pueblo, al que los rojos respetaron la vida porque les inspiraba más confianza que el otro y necesitaban de sus inapreciables servicios, cuidó del herido, con fervoroso celo y con positivo acierto. El herido convalecía lentamente. Su madre no se separaba de la cabecera de su cama. Así transcurrieron cuarenta días, hasta que el ruido de los disparos denunció la presencia cercana de las tropas salvadoras.

¡Cómo se organizó la evacuación! ¡Con qué prisas! ¡Y con qué refinada crueldad! Se obligó a todos a la fuga. Le arrancaron del lecho. Y le obligaron a subir a un mulo. Y a salir del pueblo.

Su padre, lleno de gozo ante las tropas cercanas, intentó retener al herido dando voces de auxilio. Hicieron una descarga. Francisco Aranda salió ileso de ese nuevo atentado. Su padre quedó muerto en el acto.

El muchacho, ante tantas impresiones y con sus heridas todavía no cicatrizadas, apenas si podía sostenerse en el mulo. La debilidad su cabeza todavía no fundida del todo, la herida del vientre, su extrema debilidad todo lo hacía vacilar en su cabalgadura. Menos mal que su madre, mártir que acababa de perder al marido, le ayudaba. Su madre que emprendía el calvario con esa fortaleza, con esa energía, con esa milagrosa entereza que sólo pueden tener las madres.

Pero con todo. Cuando el mulo escaló la cuesta del Blanquillo, el muchacho tuvo un vahido y se cayó desplomado al suelo. La madre casi agradeció el accidente. Confaba en que la dejarían allí en un rincón desde el cual podrían esperar el momento feliz de su salvación.

Pero no pudo acariciar mucho tiempo esta esperanza. En aquel preciso momento hizo su aparición en la carretera el tujoso automóvil en el que cómodamente huía el comité que mandaba en el pueblo y que era responsable de todos los crímenes perpetrados y que naturalmente se apresuraba a poner los pies en polvorosa.

Al ver el herido en el suelo se sintieron sarcásticamente humanitarios. Y lo recogieron. Le obligaron a subir al auto.

Y dejaron a la pobre madre que en compañía de unos milicianos, continuara a pie su calvario, siguiendo las huellas del automóvil.

En el coche Francisco Aranda se dio por muerto definitivamente. Pero el auto hizo parada en una herrería para poner agua. Se oían los tiros muy

cerca. Se veía el flamear de las banderas españolas. No se podía perder un minuto. El herido se dio cuenta de la situación y se tiró del automóvil. Los flamantes dirigentes del comité tenían tanta prisa que no se entretuvieron en perseguirle o en rematarle a tiros y buyeron forzando el motor.

Al caer la noche llegaba a la herrería la madre. Y también la hermana del herido. Desde la altura de aquella herrería providencial, la familia hizo señas a las tropas para que vinieran a salvarles.

Unas horas después don Manuel Ramos Franco, vengador de sus muertos gloriosos, llegaba con sus aguerridos soldados a la altura de la herrería. Don Manuel Ramos Franco, con sus lentes y con su figura arrogante, era abrazado por los escasos supervivientes de Posadas, refugiados en la herrería.

Y la hermana de Francisco Aranda le daba un abrazo gritando, riendo y llorando:

—¡Acabo de ver a Dios con gafas! ¡Estamos salvados!

Y no había irrespetuosidad en su exclamación de júbilo. Dios que se había apiadado de Posadas, llegaba en la figura arrogante y en el genio guerrero de Manuel Ramos, a establecer la paz, la justicia y el reinado de su Sacratísimo Corazón.

Mientras tanto Francisco Aranda, tantas veces a punto de caer muerto, no acababa de acostumbrarse a la idea de haber sobrevivido. Y no podía creer que estaba definitivamente en salvo.

Comisión provincial de Requisa de Chatarra

Con objeto de dar mayor facilidad al público para el cumplimiento del deber patriótico del donativo de chatarra, la Comisión Provincial ha establecido depósitos en:

Carretera de Gibraltón, 142.
Calle José Nogales
Matadero: calle Avenida Sunheim.

Pozos Artesanos, Alameda Matheson.
Almacén Municipal, Alameda Matheson.

Servicio de Incendios, Paseo Capitán Cortés.

En donde se harán cargo de vuestros donativos de chatarra en las horas hábiles.

Haced el donativo completo, llevándolo vosotros mismos. Es a Patria quien lo pide.
Saludo a Franco.

«Sin la llegada de los voluntarios extranjeros; la guerra hubiera terminado en noviembre de 1936, batido y destruido el Ejército rojo a las puertas de Madrid».

Generalísimo FRANCO

Recordatoria

Francisco Sabina del Campo

Entre la larga lista de los que he notado su ausencia al incorporarme al Batallón, he de anotar con rasgos fuertes la de mi amigo bueno Paco Sabina. Y no he de permitir yo, que tantos actos de cariño te debo, que tu recuerdo no se extienda como algo imperecedor.

Recordemos tu vida; que has sido en materia política como una línea recta. Eras noble y milde cariñoso, por eso cuádras tan bien dentro de nuestro ideario que lo ostentabas desde hace años, creo que desde la fundación de nuestra Juventud Tradicionalista. Aun me parece ver tu actitud contemplativa en las conversaciones calladas pariendo sonrisas.

En Huelva te conocí cuando yo. Pero conmigo has vivido muchas intensidades la guerra, y el recuerdo nuestra amistad tiene, una corta, porque Dios te recibió en el cielo, caracteres imborrables.

Quizás te hayas ido con sonrisa perenne pero no porta Paco, en nuestro mundo vivirás eternamente. Y te meo que yo habré de inspirarme en ti en la línea recta de tus ideales.

Descansa en paz.
José Franco (Moreno)

El mismo fuego que encendió la España entera contra la barbarie sea aquel que conduzca hoy nuestra guerra y dé impulso generoso a ejército y milicias LA DELEGACION DE ASISTENCIA A FRENTES Y HOSPITALIDADES OS LO RECUERDA Y OS LO PIDE.

Servicio Nacional de Turismo. San Sebastián

Ruta de Guerra del Norte

La Ruta de Guerra del Norte continuará abierta al turismo durante el próximo mes de octubre, iniciándose los viajes los días impares de dicho mes. Si durante el invierno se desea visitar esa Ruta o parte de ella, será posible hacer el viaje avisando con anticipación y siempre que haya número suficiente de turistas.

Ruta de Guerra de Andalucía

El día 1.º de Diciembre se inaugurará la Ruta de Andalucía. El itinerario de dicha Ruta será en principio el siguiente: Algeciras, Málaga, Granada, Córdoba, Sevilla, (tres días) Jerez de la Frontera, Cádiz, Algeciras, con excursiones eventuales a Marruecos Español (Ceuta, Tetuán Xauen), Ronda y el Monasterio de La Rábida, de donde salió Cristóbal Colón para descubrir América, visitándose allí la Carabela Santa María.

Se hará el recorrido en autocars de 33 plazas, con Guías Intérpretes del Servicio Nacional del Turismo alojándose los viajeros en los mejores hoteles. La duración probable del circuito será ocho días durante la excursión facultativa a Marruecos 3 días más. El precio se anunciará oportunamente, y comprenderá alojamiento, transporte, equipajes, alimentación (desayunos, almuerzos y comidas), servicio y propinas, pero no incluirá los extras que serán pagados por los mismos turistas.

Para visitar la Ruta de Andalucía, se entrará en España por vía marítima (Gibraltar, Algeciras, Málaga o Cádiz), desde Lisboa, haciendo el viaje hasta Sevilla en tren o autocar, y por la frontera de Irún.

La entrada en España por la frontera hispano francesa de

Irún se hará enlazando el renées Côte d'Argent Express con un tren expreso español dotado de cochescamas especiales para los turistas de la Ruta, a precios reducidos. Viajará en estos coches hasta Cáceres, cambiando allí a autocar que completará el viaje hasta Sevilla.

La visita de la Ruta provincialmente dicha empezará en la ciudad del trayecto, pasando por los principales puntos de partida Sevilla y Algeciras, precio del viaje a estos puntos a través de España no está comprendido en el del Cupón, pero las Compañías españolas de ferrocarriles establecerán reducciones en beneficio de los que visiten la Ruta de Andalucía.

Las excursiones partirán cada cuatro días en fechas que en breve serán fijadas. En días intermedios habrá excursiones facultativas, cuando exista número suficiente de turistas.

En lo relativo a los Cupones para visitar la Ruta, las condiciones serán idénticas a las de la Ruta de Guerra del Norte. Se darán toda clase de facilidades en la Jefatura Provincial de Propaganda, en Falange Española Tradicionalista y de las JONS.

Huelva 24 de Septiembre de 1938.—III Año Triunfal.

El cupón de los ciegos

El número premlado en el sorteo de ayer 3 es

De la resuelta paz en EUROPA

Hitler nombra a Conrad Henlein

comisario del Reich en el territorio sudeta

El ejército alemán ocupó la segunda zona designada por el acuerdo del día 29 pasado

BERLIN, 2.—El alto mando del Ejército alemán comunicó que las tropas del general de división von Leed empezaron hoy, día 2, la ocupación de la segunda zona designada por el acuerdo de 29 de septiembre. La zona de las trece horas las tropas iniciaron su avance con dirección a la Moravia.

Se nombra a Conrad Henlein comisario del Reich en el territorio sudeta

PRAGA, 2.—El Führer Cancellier nombró a Conrad Henlein para el territorio de los sudetas, y firmó un decreto con fecha primero de octubre, regulando la administración de esos distritos. Principalmente dice en este decreto: Con la ocupación de los territorios sudetas por las tropas alemanas, el Reich alemán se encarga de la administración de los mismos. Queda nombrado un comisario que asumirá sus funciones cuando termine la misión

de este género confiada al jefe del Ejército alemán encargado de la ocupación. Este comisario está bajo mis órdenes inmediatas. Los derechos públicos, actualmente en vigor hasta nueva orden, por lo menos cuando no estén en contradicción con las estipulaciones del derecho alemán. El comisario del Reich para los territorios sudetas es el jefe de dicho partido, Conrad Henlein.

El decreto está firmado por Hitler y por los ministros Fritz y Lammer.—DNB.

Alemanes libertados

PRAGA, 2.—Todos los alemanes presos fueron hoy puestos en libertad. El prefecto de la policía declaró que serán castigados los agentes autores de los malos tratos a que fueron sometidos algunos detenidos.

El ministro de Negocios Extranjeros aseguró a la Legación del Reich que los alemanes presos en otras regiones de Checoslovaquia serán puestos inmediatamente en libertad.—DNB.

Comentario alemán a la ocupación hecha por tropas polacas

—BERLIN 2.—Conforme al acuerdo polacochecho sobre la cesión del territorio del Olsa, la «Correspondencia Diplomática y Política», escribe: «Esta pronta decisión, sin intervención de las potencias occidentales, contribuirá para allanar las dificultades y conducir a un apaciguamiento. Fue un acierto el haberse conseguido evitar un conflicto armado, que terceros no dejarían de explotar. Las reglamentaciones de este género, basadas en los principios de los derechos de las nacionalidades y de la justicia, no solo apartan conflictos y ponen término a situaciones insostenibles, sino que contribuyen también para la consolidación de las buenas relaciones en Europa central, causando la desaparición de aquellos que están interesados en una contigra

por esas gentes desde el 30 de Septiembre, prueba que los hombres de Estado europeos hicieron bien en tomar el partido de poner término a una situación insostenible en el corazón de Europa y proceder a una reconstitución sobre una base sana.—(D N B).

La desmovilización en Francia

PARIS 2.—Daladier tuvo una conferencia con el generalísimo Gamelin acerca de las medidas de desmovilización. Inmediatamente fué dada orden para que los reservistas llamados regresen a sus hogares. Esta medida será tomada progresivamente, conforme la situación nacional se vaya aclarando.—DNB.

La ocupación del país sudeta por las tropas militares del Reich

Lo que dicen los diarios londinenses

LONDRES, 2.—La Prensa sigue con atención la entrada de las tropas alemanas en la región sudeta. Los periódicos destacan que la población sudeta asistió con gran calma a la partida de las tropas checas, y seguidamente fueron izadas las banderas con la cruz gamada, aclamando frenéticamente a las tropas alemanas.

Los periódicos publican también detalles del triunfal recibimiento dispensado al Führer en Berlín.—DNB.

Entrega al Ejército polaco de su territorio en Checoslovaquia

—Taschen, 2.—El Ejército polaco entró hoy en este territorio. El general checo entregó el territorio al general polaco Brodnoski, en el puente del Olsa, que hace veinte años se convirtió en frontera.—DNB.

La gran avenida del 30 de Septiembre en París

PARIS, 2.—Un consejero municipal propuso al presidente del Consejo municipal que fue se presentada una propuesta a la Asamblea Nacional para que a una gran arteria de París se le dé el nombre de «Avenida del 30 de Septiembre».—DNB.

«La guerra en España no es una cosa artificial; es la coronación de un proceso histórico en la lucha de la Patria con la anti-Patria, de la unidad con la secesión, de la moral con el crimen, del espíritu contra el materialismo, y no tiene otra solución que el triunfo de los principios puros y eternos sobre los bastardos y antiespañoles».

Generalísimo FRANCO

La medalla de Sufrimientos por la Patria podrá ser concedida a los que hayan sufrido prisión en la zona roja y a los familiares de los fallecidos en guerra

DECRETO

La actual guerra de España es ejemplar de dolores y sufrimientos. La vida, la integridad corporal y la libertad de los combatientes han padecido los efectos de la contienda. Pero, además de estos españoles que se han cubierto de honor y de gloria por el sacrificio ha habido otros muchos que habiendo tenido la desgracia de caer en poder de los rojos, en la zona no liberada, tuvieron trato y condición peor que el que reciben los prisioneros de guerra. Algunos sufrieron cautiverio terrible, en constante peligro de muerte, y los más murieron, efectivamente.

Acrescentó el dolor de los primeros, en múltiples ocasiones con la pérdida de sus seres más queridos, asociándose a las penalidades y riesgos propios, la amargura del martirio de los suyos.

Hay en el cuadro legislativo de condecoraciones una especial cuyo título tiene fuerza expresiva para estos casos: la Medalla de Sufrimientos por la Patria. Instituida a principios del pasado siglo, para los militares prisioneros de guerra que en castillos y encierros sufrían el afrentoso castigo de la cadena al cuello, se extendió más tarde para premiar a los generales, jefes y oficiales heridos y prisioneros y menoscabo del honor militar. En los padeci-

mientos aflictivos que aquellos cautivos de la zona roja sufrieron, mientras lloraban en las cárceles la destrucción de sus familias martirizadas, con el pensamiento puesto en Dios y en España, y por los que toda la tienen sobre sí, quienes aun continúan en situación de dolor, merecen que se les conceda la recompensa de los prisioneros de guerra, que como galardón otorga la Patria a quienes por ella sufrieron. En consecuencia,

Artículo primero.—La Medalla de Sufrimientos por la Patria, además de los casos previstos en la legislación vigente, podrá ser concedida a las personas que hubieran sufrido prisión, en la zona no liberada, por la Causa de España.

Artículo segundo.—Asimismo podrá otorgarse dicha condecoración a los padres, hijos y cónyuges de quienes hayan muerto en el cautiverio por la misma Causa, o bien a consecuencia de la actual campaña por la liberación y engrandecimiento de la Patria.

Artículo tercero.—Por el ministerio de Defensa Nacional se dictarán las disposiciones reglamentarias para aplicar los artículos precedentes.

Así lo dispongo por el presente Decreto, dado en Burgos a 1 de octubre de 1938.—111 Año Triunfal.—Francisco Franco.

El Ferrol se denominará El Ferrol del Caudilo

BURGOS.—El ministro del Interior, señor Serrano Suñer, ha firmado una orden en la que accediendo a la demanda elevada por el alcalde del Ayuntamiento de El Ferrol, que reco-

gía una aspiración unánime de aquel pueblo, se acuerda que en lo sucesivo la ciudad de El Ferrol, de la provincia de La Coruña, se llamará El Ferrol del Caudilo.

PARA REPARACIÓN Y RECONSTRUCCIÓN DE MAQUINAS DE ESCRIBIR, CALCULADORAS, REGISTRADORAS, BALANZAS DE PRECISIÓN, etc., DIRIJASE A LA ACREDITADA

"CASA QUINTINO"

Unica en Andalucía con personal técnico

ISAAC PERAL N.º 6 - HUELVA - TELEF. 1468

RESTAURACIÓN DE OBJETOS RELIGIOSOS, FAROS Y PARACHOQUES DE AUTOMÓVILES

TALLERES DE NIQUELADO, CROMADO, PLATEADO, DORADO, BRONCEADO, EMPAVONADO, etcétera



En la Cámara de los Comunes

Chamberlain expone las razones que obligan a los acuerdos de Munich

Una intervención del jefe de la oposición laborista

LONDRES, 3.—En la Cámara de los Comunes, con las tribunas totalmente abarrotadas, comenzó esta tarde la sesión que había despertado enorme interés político.

El ambiente del Parlamento, al dar principio la jornada, se ofrecía expectante.

El exministro de Marina, Duff Cooper explica su dimisión. Le contesta el primer ministro Chamberlain, que al ponerse en pie fué acogido con grandes aclamaciones por la Cámara, con la sola excepción de algún diputado laborista, que gritó: «He ahí al hombre que dice siempre que sí a Hitler».

Seguidamente Chamberlain comenzó su discurso. Primero rindió homenaje a la conciencia de Mr. Cooper, agregando que la dimisión de este último no ha modificado en nada su postura.

El miércoles pasado — dijo Chamberlain—la amenaza terrible de la guerra pesaba sobre el Imperio británico y también sobre todos los pueblos de Europa. Millones de seres sintieron una indescriptible alegría al ver alejado el peligro de una catástrofe que parecía inminente. Cuando días después se concertaban los acuerdos de Munich, el tiempo era un factor esencial. Todos los indicios señalaban que podía precipitarse la catástrofe, y fué, por lo tanto indispensable llegar a una conclusión relativa al territorio alemán sudeta que era el factor de discordia, y esta conclusión se imponía con fuerza arrolladora.

A continuación, Chamberlain subraya las diferencias de fondo entre el «ultimatum» de Godesberg que le fué entregado por Hitler y los acuerdos de Munich. Del examen desahogado de estas diferencias fundamentales—agrega el primer ministro—dependerá que la Cámara enjuicie con acierto si tuvimos o no éxito en lo que hicimos en Munich. Hemos procurado en Munich un método de orden, en lugar de un camino violento. (Ovación unánime y entusiástica de la Cámara).

El memorándum de Godesberg—sigue diciendo Chamberlain—era, en realidad, un «ultimatum» ya que fijaba con apremio el plazo de seis días para la transferencia del territorio sudeta total al Reich, sin esta hacerse etapas para realizarla. Los acuerdos de Munich, por el contrario, establecen esas etapas y se inspiran, además, en las directrices del primitivo plan franco británico, ya que se fija la responsabilidad solidaria de las cuatro potencias firmantes del pacto, y también se designa una comisión de carácter internacional y se dan por parte de Francia e Inglaterra garantías a Checoslovaquia para el caso de una agresión no provocada, y por último, se señalan las condiciones para la determinación de las nuevas fronteras del Estado checo. Nada de esto, que era esencialísimo, se estableció en el «ultimatum» de Godesberg.

También se ofrecen plenas garantías para las reivindicaciones de las minorías húngara y polaca, estableciéndose la cláusula de que si no se satisfacen estas reivindicaciones en un periodo de tres meses por mutuas concesiones de los Gobiernos respectivos, entonces se reunirán nuevamente delegados de las cuatro potencias signatarias del pacto de Munich para estudiar a fondo el problema y buscarle solución definitiva y justa.

Toda persona, hombres y mujeres solventes y serios, podrán apreciar al punto las diferencias esenciales entre el «ultimatum» de Godesberg y los acuerdos de Munich. Cada una de esas modificaciones significaba un paso hacia adelante en dirección recta para poder de común acuerdo, pronunciar un fallo justiciero sin que nada tuviese que hipotecar nada esencial.

El verdadero triunfo no está en ninguna actuación personal, por sobresaliente que haya sido. El verdadero triunfo radica en el hecho de que los representantes de las cuatro grandes potencias de Europa hicieron cuanto humanamente les fué posible para llegar a un acuerdo. Se buscó y se alcanzó fácilmente que una operación de extrema dificultad fuese realizada con métodos diplomáticos, en vez de desencadenar la catástrofe de Europa, que tantas víctimas hubiese costado. Se evitó una catástrofe que hubiera puesto en peligro a la civilización occidental.

Temgo que proclamar que Checoslovaquia ha conquistado nuestra admiración y nuestro respeto por su espíritu de sacrificio, que revela una buena disciplina ciudadana. (De los bancos de los diputados laboristas parten voces, diciendo: «Que vergüenza! Los diputados gubernamentales ahogan con calurosos aplausos las interrupciones contrarias»).

Signe Chamberlain su discurso, diciendo:

—No tengo que avergonzarme de nada. Hemos recibido una solicitud del Gobierno de Praga para que la Gran Bretaña le conceda un empréstito de treinta millones de libras. El Gobierno deliberó ya sobre el asunto, acordando entregar un anticipo de diez millones de libras a cuenta del empréstito. Este anticipo lo tiene desde ahora a su disposición el Gobierno checo. No tenemos noticias de que Praga se haya dirigido con idéntica demanda a ningún otro Gobierno extranjero.

Se ha tratado, con dureza al Canciller del III Reich, pero yo tengo que decir que Hitler aceptó, en el último momento precisamente la base de discusión que nosotros habíamos presentado, y ha hecho una contribución muy importante a favor de la paz.

Respecto de Mussolini, dijo Chamberlain:

—La intervención del Duce italiano ha sido decisiva. Por la intervención de Mussolini se consiguió que Hitler consintiera aplazar por veinticuatro horas las etapas finales de la movilización general en Alemania, y así se abrió cauce para las discusiones pacíficas y amistosas de Munich. Mussolini y el conde Ciano han prestado la mejor ayuda en el curso de las negociaciones, y fueron ellos quienes propusieron un memorándum que Daladier y yo pudimos aceptar como base de negociación. Es lo que Europa y el mundo tienen mucho que agradecer al jefe del Gobierno italiano por haber abierto camino para la solución pacífica del grave y del cado problema que se había planteado.

Después, Chamberlain aludió al mensaje pacifista del Presidente norteamericano Roosevelt, diciendo:

—Fueron tan firmes los llamamientos a la paz hechos por el Jefe supremo de la nación más poderosa del mundo, que no podía dejar de ser escuchado y atendido por los gobernantes de las naciones europeas.

Todos los pueblos sienten el ferviente deseo de que la guerra debe ser evitada a toda costa. La cuestión checa era la más peligrosa, y se ha resuelto. Creo, pues, que hay posibilidades para realizar nuevos y satisfactorios progresos en el camino del apaciguamiento general de Europa y del mundo.

Aludiendo luego a su conversación con Hitler en la mañana del pasado viernes, antes de partir de Munich, dijo Chamberlain:

—No hice ningún pacto ni compré miso secreto. Nuestra

conversación sirvió para buscar un contacto que consintiera extender aún más la línea amistosa entre Alemania y la Gran Bretaña. Quise apreciar si había puntos comunes entre las concepciones de un jefe de Gobierno democrático y constitucional y las de un jefe de Estado totalitario. Creo que existió sinceridad y buena voluntad por parte de ambos.

El documento que suscribimos Hitler y yo tiene una significación especial superior a las palabras. La paz duradera no se alcanza cruzándose de brazos. Exige esfuerzos continuos y renovados, esfuerzos activos y positivos. No podemos conseguir nuestro Paraíso en un sólo día.

Después habla Chamberlain del rearme, y dice que por parte de Inglaterra continuará en estos momentos decisivos, no obstante la atmósfera de paz conseguida en Munich. Debe mos seguir en guardia, unidos, como medida de garantía para nuestra propia seguridad.

Dedica un tributo de admiración a las fuerzas navales, al Ejército territorial y a la Aviación británica que habían sido movilizados, y agrega:

—El tema del desarme creo que es ahora tan esperanzador como antes lo había sido en tiempo pasado. Por mi parte, ofrezco que a él dedicaré todas mis energías y el tiempo que me quede de estar en el poder.

hasta ceder mi puesto a un hombre más joven. (Una morosa ovación acoge las palabras finales del discurso Chamberlain).

A continuación el jefe de la oposición laborista Attlee dijo:

—No podemos sentir que la paz se haya establecido sin haber sido alcanzada por la victoria. Hemos visto con satisfacción cómo los pueblos democráticos han sido traicionados. Los acontecimientos de los últimos días han puesto relieve una de las derrotas diplomáticas mayores de Inglaterra y Francia. Ha sido una victoria tremenda lograda por el Canciller Hitler. Nuestro primer ministro es, efectivamente, el hombre que nos ha traído la paz, pero es también el hombre que no ha traído otros peligros.

Después, el jefe laborista al pueblo checo, diciendo que la Gran Bretaña debería prestar mayor esfuerzo que el supuesto la concesión de un préstamo.

No echo toda la culpa al Gobierno de Inglaterra. El día que ha dado pruebas constantes de vacilación. Si Checoslovaquia no iba a ser apoyada, verdad por Inglaterra y Francia se lo debieron decir con franqueza así al Gobierno de Godesberg para desengañarle. Seguidamente terminó la sesión.

¿No juegas en la Lotería de la Cruz Roja del día 11 próximo? Pues no dejes de hacerlo en seguida.

Administración de Rentas Públicas de la Provincia de Huelva

Contribución sobre Utilidades CIRCULAR

Se recuerda a todas las personas, naturales y jurídicas, que hayan abonado sueldos, sobresueldos, gratificaciones u otras remuneraciones por trabajo personal a sus empleados, durante el tercer trimestre de 1938, que el plazo para presentar las declaraciones juradas de los respondientes, termina el próximo día 15 de Octubre, transcurrido el cual se liquidarán los intereses de demora y se impondrán las sanciones señaladas por la Ley.

Huelva 4 de Octubre de 1938. El Administrador, F. BLANCO

NOTICIAS

CERTIFICACIONES «AGENCIA ORDÓREZ». Penales, Última Voluntad. Apartado 65. VIVIENDA CERTIFICACIONES Obras Públicas, Bonifaz 5, 3.—Santander. Presentación documentos en Ministerios.—Apartado, 106 BURGOS

OCASION Báscula para 1250 kilos, por 2,15 por 1,20. Amasadora refinadora y motor eléctrico. Rábida, 9—Huelva.

actualidad de DIARIO DE HUELVA, hace que su capacidad adquisitiva sea in-

“La Vasco-Navarra”

Compañía de Seguros
Netamente española
Fundada en Pamplona el año 1900
Seguros de Accidentes :: INCENDIOS
Responsabilidad civil y demás ramos
Miguel Molina Delgado
Delegado provincial | Rascón, 23, Huelva
Teléfono 1358

¡Arriba España!

TINTES DOMÉSTICOS

Gevi, Invencible y Wiki-Wiki

Colores sólidos

GRANDES EXISTENCIAS

Borrero Hermanos

Sucesor: José Borrero Carrasco

Almacén de Drogas y Fábrica de Jabones
NO CONFUNDIRSE!

Droguería de La Placeta

La más antigua y mejor surtida

General Mola, 3 - HUELVA - Teléfono 1512

Han sido instituidos los premios nacionales de periodismo: "Francisco Franco" y "José Antonio Primo de Rivera" dotados con 20 mil pesetas cada uno.

En distintas ocasiones, el Estado Nacional ha mostrado su decisión de enaltecer y dignificar la clase periodística, elevándola al rango que le corresponde, si ha de cumplir con la gran misión de cultura dentro del Estado Nacional y al servicio de este.

Primera se promulgó la Ley de Prensa, que es el estatuto esencial del periodismo. Más tarde se dictaron las normas que deben presidir la vida económica de los periodistas. Una otra disposición viene a dotar a la nueva España, nacida del dolor de la guerra y de la seguridad de la victoria, de una Prensa capaz de interpretar adecuadamente los anhelos, la doctrina, los propósitos y la emoción de la Patria redimida y de la futura grande España.

Independientemente de las medidas adoptadas en esas dos leyes, así como de la colaboración segura de cuantos pueden influir en la dignificación material y moral del periodismo, se ha creído necesario añadir nuevos estímulos a los nombres que en la Prensa trabajan. Esos estímulos van a la tarea de los periodistas el honor de los nombres insignes: el de nuestro Caudillo, Francisco Franco, libertador de España y del que fué, en tiempos muy azorosos, guía de las juventudes españolas; José Antonio Primo de Rivera.

No se detendrán aquí los esfuerzos del Estado para levantar el periodismo hasta la categoría de institución nacional que le corresponde, por su inmenso valor de doctrina y como orientador del pueblo bajo las consignas del Poder público. Llegará el momento propicio de crear otros premios, relacionados con los distintos aspectos de la actividad periodística y vinculados a los nombres de quienes, bien desde el punto de vista de las teorías tradicionales, bien desde el campo de la juventud nacional y revolucionaria, prepararon e hicieron posible la guerra de unidad y de salvación.

De momento y para que es el mismo Año Triunfal de la victoria puedan premiarse los mejores esfuerzos de los escritores y periodistas, este Ministerio ha tenido a bien disponer:

Artículo primero.—Se crean los premios anuales «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera», destinados a enaltecer y recompensar los dos mejores artículos periodísticos que hayan visto la luz pública en periódicos o en revistas de publicación regular, sobre los temas que oportunamente se señalen.

Artículo segundo.—Los artículos periodísticos que aspiren a estos dos premios nacionales deberán haber sido publicados en periódicos o revistas de España o de la América Española, dentro de los doce meses anteriores al primero de octubre del año de la convocatoria y precisamente en idioma español.

Artículo tercero.—La concesión de los premios «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera» deberá hacerse en el mes de septiembre de 1938, y se entregará solemnemente

de esta orden hasta el 15 de Noviembre a las doce de la noche.—Burgos 1 de Octubre de 1938.—III año triunfal.—R. Serrano Suñer

El Jurado para la concesión de los premios «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera», correspondientes a 1938, estará compuesto por las personas siguientes: Don José Antonio Jiménez Arnau, don Juan Ignacio Luca de Tena, don José María Pemán Peman, don Ernesto Jiménez Cabañero, don Dionisio Ridruejo, don José Félix de Lequerica y el Excmo Sr. Ministro del Interior.

Artículo cuarto.—La remisión de los trabajos se hará bajo sobre certificado, o por entrega personal en el Servicio Nacional de Prensa contra recibo, que extenderá dicha Jefatura.

Artículo quinto.—Cuando el artículo hubiera sido publicado sin firma o con pseudónimo se deberá acompañar el nombre del autor, y en todo caso fecha de la publicación y periódico en que hubiese sido publicado.

Artículo sexto.—Los autores conservarán los derechos de propiedad de los artículos premiados, salvo la limitación de que se publiquen en todos los periódicos de España.

Artículo séptimo.—Anualmente y dentro del mes de enero se hará público el tema de cada uno de los premios y se publicará igualmente la relación de nombres de las personas que constituyen el Jurado.

Artículo octavo.—Los trabajos no premiados serán devueltos a sus autores contra la presentación del recibo.

Artículo noveno.—La cuantía de cada uno de los premios será de veinte mil pesetas.

Artículo décimo.—Los dos premios se considerarán indivisibles.

Artículo undécimo.—El Jurado podrá señalar como dignos de especial reproducción aquellos trabajos que consideren con méritos suficientes para ello.

Burgos 1 de Octubre de 1938 III año triunfal.—R. SERRANO SUÑER.

De acuerdo con la orden de esta fecha instituyendo los premios nacionales de periodismo «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera», este Ministerio ha tenido a bien disponer la convocatoria del Concurso para el presente año de acuerdo con las siguientes condiciones:

Primero.—Los trabajos que concurren al premio nacional «Francisco Franco» versarán, en el presente año, sobre el tema «La Guerra de liberación española» y podrán abarcar cualquier aspecto militar de la lucha que España sostiene por su independencia.

Segundo.—Los trabajos que concurren al premio nacional «José Antonio Primo de Rivera» versarán, en el presente año, sobre el tema general «La Revolución Nacional» y podrán abarcar cualquier aspecto del sentido constructivo y amplio de las leyes disposiciones de toda índole dictada por el Estado Nacional desde el principio del Movimiento liberador, así como los rumbos del sentido de la revolución señalan a España.

Tercero.—De acuerdo con el artículo segundo de la citada orden, los artículos que aspiren a los dos premios nacionales deberán haber sido publicados en idioma español en periódicos o revistas de España o de la América Española y dentro del plazo que va del primero de Octubre de 1937 al 30 de Septiembre de 1938.

Cuarto.—El plazo de admisión de artículos comprenderá desde la fecha de publicación

de esta orden hasta el 15 de Noviembre a las doce de la noche.—Burgos 1 de Octubre de 1938.—III año triunfal.—R. Serrano Suñer

El Jurado para la concesión de los premios «Francisco Franco» y «José Antonio Primo de Rivera», correspondientes a 1938, estará compuesto por las personas siguientes: Don José Antonio Jiménez Arnau, don Juan Ignacio Luca de Tena, don José María Pemán Peman, don Ernesto Jiménez Cabañero, don Dionisio Ridruejo, don José Félix de Lequerica y el Excmo Sr. Ministro del Interior.

La fiesta del Caudillo en Buenos Aires y Montevideo

MALAGA, 10.—El día primero Octubre, hora española, tendrán lugar Montevideo grandes concentraciones Falange Española Tradicionalista y de las JONS, rigurosamente uniformados, en conmemoración de la exaltación de nuestro Caudillo Franco a la Jefatura del Estado. Hablarán los Jefes del Movimiento, de aquellas Falanges, camaradas Rafael Duyos, en Buenos Aires, y Valentín Nieto, en Montevideo. Desde «Radio Málaga», onda corta, del Servicio Nacional de Propaganda de Málaga, el Jefe provincial de dicho Servicio, camarada José María Amado, dará lectura para dichas concentraciones del mensaje de la Falange al Caudillo y pronunciará una alocución dirigida a todos los camisas azules de América. Estos actos revestirán gran solemnidad, existiendo enorme entusiasmo, ya que la voz de España se espera en América con intensa emoción falangista.

A las Playas de Punta Umbría

Servicios por el magnífico barco a motor

Rápido

HORARIO:

Salidas de Huelva	Salidas de P. Umbría
9'30 de la mañana	8'30 de la mañana
11'30 » »	10'30 » »
1'30 de la tarde	12'30 » »
5'30 » »	4'30 de la tarde
7'30 » »	6'30 » »

Este servicio terminará el día 30 de Septiembre. A partir de esa fecha se establece el de invierno con el HORARIO siguiente:

Días laborables

Salidas de Huelva	Salidas de P. Umbría
1'30 de la tarde	8'30 de la mañana
5'00 » »	3'30 de la tarde

Los Domingos:

Salidas de Huelva	Salidas de P. Umbría
10'30 de la mañana	8'30 de la mañana
5'30 de la tarde	4'30 de la tarde

PRECIOS

IDA 1 Peseta
IDA Y VUELTA 1'50 Peseta
Abono por 60 viajes, 38 Ptas.
Abono por 30 viajes, 21 Ptas.

El reparto de las cantidades recaudadas con destino a los huérfanos del personal de la Armada caídos por Dios y por España

Con objeto de proceder al reparto de las cantidades recaudadas con destino a los huérfanos de todas las clases del personal de la Armada, que han dado su vida por Dios y por España en la presente Cruzada, las viudas y tutores o encargados de la custodia de los mismos, lo solicitarán del Excmo. Sr. Presidente de la Asociación benéfica de Huérfanos de los Cuerpos potenciales de la Armada, Subsecretaría de Marina en Burgos, con sujeción al formulario que se facilitará en la Subsecretaría, Departamentos, Comandancias

y demás dependencias de Marina. Tendrán derecho a ello todos los Huérfanos de la Armada, sin distinción de clases ni categorías, que sean menores de edad y no perciban ni pensión del Estado, provincia o municipio, salvo la pensión que les corresponda por el concepto de huérfanos.

Las solicitudes deberán estar en la Subsecretaría de Marina, Burgos, antes del 20 de noviembre próximo.

La falsedad o error malicioso en la declaración, serán sancionados severamente.

CRÓNICA

PASO A LA JUVENTUD

Por Augusto Rodrigo

Juventud española: ¡Yo te saludo!

Yo, rindiéndome a la evidencia te admiro y te ofrendo cuanto soy. En ti depósito mi esperanza ciega de que el camino que un día emprendiste con fé, entusiasmo y tesón, para salvar a la madre España, lo continuarás hasta ver ese sueño final a que tus loables propósitos van guiados.

Quienes desconociendo a la juventud no creían a los jóvenes de la época, capaces más que para hacer el señorito, se habrán dado ya perfecta cuenta de su injusto error.

La juventud española ha dado ya pruebas bastantes no solamente de su insuperable patriotismo, sino de valor y de abnegación incommensurables.

A mí no me ha sorprendido cuanto han venido haciendo desde el primer día del glorioso Movimiento, los dignos jóvenes de la España legítima e inmortal, puesto que sabía hasta qué punto amaban a la madre mas dulce, a la Patria más admirada de casi todas las Patrias, a la perla del mundo, y ello me hacía comprender cuanto por ella se había de disponer a dar, en el momento preciso, aquel ejército de muchachos diseminados por todas las provincias y lugares, que germinaron al compás de viles persecuciones, encarcelamientos, destierros, asesinatos, etc., amparados por la inmundidad de un mal llamado Gobierno, sin albedrio, o más claramente dicho, sin autoridad.

No me ha cogido de sorpresa, repito, el arrojo con que la juventud española, se ha lanzado a los frentes, a los puntos de peligro, allá donde se espera la muerte con valor y con indiferencia; allí donde los

frios glaciales, los calores asfixiantes, el dormir en el suelo, la alimentación irregular y demás vicisitudes sufridas con agrado, hacen al hombre más bueno, más patriota, más idealista y más cristiano; y no podía extrañarme, vuelvo a repetir, por que en contacto continuo con ellos, en la capital, en los pueblos, en los viajes, en el destierro, etc., veía que su único anhelo era, cuanto antes mejor, levantar a España muy alta, —hacer a España Grande y Libre.

Si jóvenes españoles; yo os saludo y admiro, y quiero, que llegada la hora de la victoria, en los frentes de la autentica España, desde esos puntos de peligro y sacrificios, paseis a los puestos de mayor honor para que desde ellos consigais la victoria final, que es la del resurgimiento de la nueva España, que no puede ser conseguida más que con un régimen en el que impere la justicia más immaculada, de la que únicamente puede irradiar la paz social, y de ella nazca el progreso y la prosperidad. Preparaos, pues, para ese mañana en que, repito, será más que necesaria, imprescindible, vuestra energía para hacer, cueste lo que cueste, que en todas las clases sociales y en todos los organismos sin distinción, se coloquen todos los eslabones de manera que quede formada, con la más exquisita regularidad, la cadena, que há de mover los engranajes de las dependencias y servicios del naciente Imperio Español, para que el Estado pueda cumplir sus fines cual es el deseo de nuestro magnánimo Franco, Jefe y Generalísimo español.

¡Viva y Arriba siempre España!

Domínguez Hermanos

Almacenes de Hierros y Aceros

VIGUETAS

Herraduras mecánicas, Clavos de herrar, Carburo, Cemento «Asland», Yeso, Palas y Espiochas de acero, Tuberías de plomo, Perdigones, Hojas de sierra. Oxígeno y Acetileno. Puntas, cabeza plana.

Calle Odiel, n.º 9-HUELVA-Teléfono 1424

Hasta aquí la Virgen del Pilar, ahora usted, señora

(HISTORICO)

Un siglo cabal, en plena ejecución. A tres de fondo son guerra carlista, de los 7 años, esposados. A nuestro joven le Un jovencito de 14 abriles, toca serlo por su mano izquierda vivía con su madre y hermanos de la derecha del que iba menores en su opulenta casa en medio. Durante el trayecto solariega, en los prados de la notó que la muñeca se movía margen izquierda del Segre, suave entre la manilla de hierro; probó de pasar la mano frente a Orgañá. Su padre, que que la pasó vigilosamente, con había peleado en la guerra de un poco trabajo. Al llegar a la Independencia contra los una calle transversal, suelta las franceses, fué apresado por los esposas y saíta vefoz por el liberales y fusilado en la plaza cordón de soldados y por entre días del movimiento carlista. La muchedumbre que contem- plaba el paso. Lo inopinado del Un escuadrón de Caballería de don Carlos V discurría por sucesos y el estupor y como de los Pirineos catalanes, descan- ción de las masas de especta- sado en Orgañá. Pepito, el de dores le dieron lugar para en- los 14 años, enjaeza su alazán- trar por la transversal y ganar otra esquina, metiéndose en pampilonés, se toca con su boi- una puerta entreabierta, con nita encarnada con borla blan- ca que su madre le hiciera pa- ra jugar a los carlistas, se des- pide de ella, horando ambos a Un momento, el jefe de la fuerza, quien por todos los medios quiso disua- dirle de su pretensión de ser incorporado con su caballo. Nin- gún razonamiento ni la autori- dad de su buen cura que lo te- nía asido entre sus acólitos, ni la de su maestro cupo afecto hacia él era grande, ni los ro- petidos cariños y ardientes lá- grimas de su madre pudieron doblegar su empeño: «Quiero ser carlista en el puesto de mi padre, que lo sería». Tentados todos los remedios, la propia madre rogó al jefe que lo reci- biese quien dijo: «Pues él será mi corneta de órdenes».

Pasaron los años, durante los cuales se encontró en va- rios «fuegos» o combates. El jefe cada día más prenda do de sus buenas disposiciones de todos acariciado, hecho la admiración de cuantos lo veían. Sobre vino la desgracia. En una batalla por tierras de Ara- gón, los carlistas sufrieron una desdicha. En la retirada perdió el cometa su caballo y no pudo seguir a los que escapaban con vida, pero tampoco fué hecho prisionero, ocultándose en unos matorrales hasta entrada la noche esperando a su som- bra huir y llegar a reunirse con los suyos. Vió en un altozano una luz, que se le figuró una señal para que acudiesen allí los dispersos. Allí subió, jadeante y confiado, pero se encontró con una patrulla de liberales. Prisionero, con los demás fué conducido a Logro- ño. No mucho después se dió orden de ser pasados todos por las armas. No es para descri- bir el cuadro, especialmente durante el día, de estar en ca- ñilla. Nuestro joven, a pesar de prepararse como todos cris- tianamente para el trágico fin, decía y repetía: «No es posible que yo muera; mi madre me dijo, al ponerme esta medalla de la Virgen del Pilar, cuando salí al campo: «No te la quites nunca, que la Virgen del Pilar te guardará de todo peligro».

«Pero, chico, la fatalidad es otra», decían los otros. Suenan las nueve de la ma- ñana, hora de la salida para la ejecución. A tres de fondo son guerra carlista, de los 7 años, esposados. A nuestro joven le Un jovencito de 14 abriles, toca serlo por su mano izquierda vivía con su madre y hermanos de la derecha del que iba menores en su opulenta casa en medio. Durante el trayecto solariega, en los prados de la margen izquierda del Segre, suave entre la manilla de hierro; probó de pasar la mano frente a Orgañá. Su padre, que que la pasó vigilosamente, con un poco trabajo. Al llegar a una calle transversal, suelta las esposas y saíta vefoz por el cordón de soldados y por entre la muchedumbre que contem- plaba el paso. Lo inopinado del suceso y el estupor y como ción de las masas de especta- dores le dieron lugar para en- trar por la transversal y ganar otra esquina, metiéndose en una puerta entreabierta, con lo que fué perdido de vista. Dentro de la casa pasa a un corrafito y entra en la chocha sucia de un rincón, que era el depósito del lugar excusado su be por él hasta salir arriba en el retrete de la habitación.

Pero allí, sucio, sudoroso, le entra tal temblor y miedo que le hacía arrepentirse de su atrevimiento. Al poco tiem- po oye descargas contra sus compañeros. «Ojalá—dice—no hubiese huído; ya ahora habría terminado. ¿Qué va a ser de mí? ¡Peor suerte me espera!» Y así iba resolviendo sinistras cuñitas que convertían su sudor de fatiga ardorosa en sudor frío de postración mortal. No pasó una hora. Se abren las puertas de la casa.—«Vir- gen del Pilar, es la hora de mi martirio!» La dueña se diri- ge lo primero al retrete. Al entrar y ver semejante figura, un grito de espanto le obliga a volver un paso atrás, mien- tras el muchacho se postra de rodillas y exclama: «¡Hasta aquí la Virgen del Pilar; aho- ra usted, señora!» Esta se dió cuenta de la situación, y le di- ce: «Quieto, hijo mío». Y entra apresurada en la habitación.

Nuevo y cruel presentimien- to asalta al joven: «Ahora va a delatarme; ¿qué haré? Al po- co rato, vuelve la dueña con una mlida limpia. Lo lava, lo sube al desván, lo acomoda en una camita y le prepara alimen- to. En tanto a la hora de com- er llega el marido, que era comandante de la guarnición. Durante la comida, la conversa- ción como sería la de toda la ciudad, era el suceso de aquel día lúgubre, y, sobre todo, el caso del evadido. La señora disimulaba, si bien no podía contener su cuñita, saltando de sus ojos furtivas lágrimas. El diálogo entre los dos era por demás interesante y de delicada disimulada. Se pasaron así tres días revolviendo siempre el caso, y cuidando esmerada y silenciosamente al muchacho.

«Si llegas a encontrarlo— decía ella—haréis de él pie- ra». «¿Cómo?—contesta él—; han pasado ya tres días y no sé si se lo hubiese tragado la tie- rra; por más pesquisas que se han hecho no hay rastro de él; pero, al fin, no puede esca- par; la vigilancia es extremada. No ha podido salir de Logroño; pero, cuando se le coja, yo te juro que, en lugar de castigar- lo, se le hará una apoteosis por su valentía y arriesgado atrevimiento. Es un héroe. Así lo sienten todos mis compañe- ros y si no lo sintiesen así, yo siento yo».

La señora, dando mil vueltas al asunto y muy segura ya de la favorable disposición de su marido, le manifiesta todo lo ocurrido con ella. «Inmediata- mente—dice el comandante— quiero verlo y abrazarlo como si fuese nuestro hijo». La im- presión de la escena no es pa- ra descrita. Un mes lo tuvieron en casa. Tantearon por todos los medios que quedase allí, prometiéndole el comandante carrera militar. «Yo no hago traición a don Carlos», con- taba el mancebo. «La Virgen del Pilar y su señora de usted me ha salvado; pero mi ideal es el mismo: soy carlista hasta morir». Vista tal grandeza de ánimo se trató de evacuarlo de Logroño. Se logró, sacándolo consigo de paseo como si fuese su asistente. Ya en la campaña, no paró hasta encontrar una partida de carlistas celebrando todos su odisea, cuando to- creían fusilado con los demás presos. Vencidos los carlistas por la traición de Maroto, rom- pió su espada de capitán en

los montes de Muria, en Cata- luña, antes que entregarla a la tropa liberal. Y entró en Fran- cia, donde pasó largo destierro. En 1870 fué de los primeros que ofreció sus servicios a don Carlos VII. Salió con el grado de capitán; fué herido en Man- gesa y, al fin de la guerra, en 1874, era coronel, con varias cruces. No quiso aceptar el ofre- cimiento del Gobierno liberal de reconocer su alto grado, prefiriendo vivir empobrecido por la santa Causa. Su gloria, en la ancianidad, era referir el favor de la Vir- gen del Pilar. Murió en la paz del Señor a los 77 años de edad, besando la misma medalla que su bue- na madre le impusiera a los catorce.

CARLOS SOLER.

UN MITO MENOS

La ineficacia del Ejército Soviético

Por JOSE M. CASTRO

Se presentó al mundo el bol- chevismo como esencialmente antimilitarista y antiimperialista. Esto no fué obstáculo pa- ra que inmediatamente des- pués de triunfar en Rusia, se propusiera formar el ejército más formidable de la tierra con el fin de utilizarlo, si era preciso, para hacer triunfar la revolución comunista en el mundo entero.

Sin importarle nada que le echasen en cara la enorme con- tradicción entre sus principios y sus procedimientos, puso ma- ños a la obra de esa máxima creación militar, no a ocultas sino descaradamente y hasta pregonándola y exagerándola por todas partes y por todos los medios.

Le sobraba material humano, ya que a sus disposición tenía la inagotable cantera de habi- tantes de la inmensa Rusia. Cre- yeron los fundadores del sovie- tismo que con dotar a esos mil- llones de hombres del correspon- diente instrumento bélico, ten- dría realizados sus sueños mil- itaristas.

Construyeron enormes fá- bricas militares, centrales eléc- tricas gigantescas y en ellas amontonaron millares y milla- res de obreros, mal pagados y peor tratados. Con febril ac- tividad comenzaron a producir cañones, aeroplanos, carros blan- dados, tanques, ametralladoras y toda clase de aparatos mortí- feros.

Bien pronto las consignacio- nes presupuestarias, destinadas a fines militares superaron a las demás naciones, se lanza- ron empréstitos forzosos y se dedujo una parte del misero jornal a los trabajadores para forzar esta producción guerrera.

Pasados algunos años, los go- bernantes soviéticos publica- ron estadísticas impresionan- tes del armamento fabricado. En la Prensa en la radio y en el cine se hizo una intensa pro- paganda del nuevo «ejército del pueblo». En todas las par- tes del mundo, se proyectaron en las pantallas manobras, ejercicios militares, desfiles, exhibiciones artilleras, aéreas, marítimas del ejército y arma- das soviéticas. Los jefes bolche- vistas presentaban orgullosos antes todas las naciones su «grandioso ejército» intentan- do demostrar que estaban pre- parados y dispuestos para im- poner el triunfo del ejército moscovita en todas partes.

Esta propaganda produjo sus frutos. Muchos obreros incau- tos se dejaron seducir creyendo ciegamente en la próxima victo- ria proletaria y lo que fué pero hasta Francia cayó en el lazo viendo en el «ejército bolchevi- que un apoyo decisivo para su defensa y para mantener su in- fluencia exterior. Esta pernicio- sa inmisión produjo el pacto franco-soviético causa principal del aislamiento, de la pérdida de amistades y de prestigio que actualmente padece el veci- no actual.

Y sin embargo, la misión mi- litar francesa que con motivo del mencionado pacto estuvo en Rusia bastantes meses, estu- diando las posibilidades del nue- vo ejército, emitió un informe bastante desfavorable, que de- biera haber hecho meditar a los gobernantes franceses, antes de contraer tan peligrosas obligaciones.

Hizo constar que las hues- tes bolcheviques carecían de disciplina, que en ellas no se advertía ningún espíritu mili- tar y que se advertía gran sub- sistencia de técnicos en nú- mero y en calidad. Cuando se emitió este infor- me, todavía se conservaban en el intactos los cuadros de man- do del antiguo ejército zarista, entre los que no faltaban per- sonalidades de verdadero pres- tigio castrense.

Los gobernantes franceses, sin guardarse de los reparos de la Comisión Informadora, se apresuraron a firmar el nefas- to pacto, que tantos males na- bía de ocasionar a Francia.

Vinieron después las depura- ciones stalinianas. La inmensa mayoría de la oficialidad des- apareció víctima del terror de la G. P. U. y de los «tribuna- les» típicos de la URSS. en los que por procedimientos de crueldad diabólica, se obliga a los procesados a confesar las acusaciones que convienen a la checa para identificar o justifi- car ante el mundo la última pena que generalmente se impo- ne a casi todos los encartados.

Stalin no pudo obrar así im- punemente. Al hacerlo decapitó al ejército y lo dejó converti- do en un cuerpo sin alma. Ese ejército carece de verdaderos jefes y de técnicos. Los pocos que todavía viven se hallan aterrados, divididos, envenen- dos por odios mortales hacia los verdugos de sus compañe- ros, que probablemente maña- na no serán también de esos po-

cos supervivientes. En sus zonas no puede existir un régimen un régimen tan tiránico ni pueden haber mas anhelos que los de hacerlo desaparecer.

Los hechos vinieron a con- firmar estas previsiones, en las paralizadas por todos los obse- dores militares.

En el choque de las tropas ruso-japonesas de hace unos meses, quedó demostrado prin- cipalmente la ineficacia impotencia bélica por las tropas soviéticas. Ocupadas las fronteras discutidas y las tropas rusas, fueron victo- riosamente y en poco tiempo alojadas por los japoneses.

Prepararon los bolcheviques un contraataque formidable, pero más de cien mil hombres, m- yados por doscientos car- blindados y centenares de ca- ñes. Dirigió las operaciones propio mariscal Blucher, el alto valor militar que le re- al régimen moscovita.

Pues bien, toda esa im- mente maquina guerrera que pasar por el bochorno no adelantar un solo metro de sufrir unos tres mil muer- tos y el correspondiente nú- mero de heridos y de perder parte muy importante del ma- rraja empleado. La consecuen- cia bien puede calificarse de vergonzosa capitulación, que después de haberse com- prometido ante el mundo vino a continuar la lucha he- que los japoneses abandonan sus alturas en discusión, se precisado a aceptar el armis- ticio y terminar el incidente a medio de negociaciones, guendo los nipones en el rritorio que Stalin les vedó ocupar.

Ahora con motivo del pro- blema checoslovaco acaba de rrrir algo que nos lleva a la misma conclusión de la in- tencia militar soviética.

Stalin se negó a recibir al embajador checo cuando se proponía pedirle ayuda mi- litar inmediata conforme al pacto checo-soviético. Cuán- to a la negativa francesa, se el mismo extremo, Moscú no descartada la guerra. Ha- nof dijo en Ginebra que se hallaba dispuesta a ayu- da Checoslovaquia, pero el mo- toño del discurso de Fran- tender que para esto, Fran- debe ir la primera y que se- mente a la sombra del ejér- frances se atreve a luchar en Checoslovaquia por tar seguro Moscú que su ci- tado no vale para combatir.

De modo, que lejos de po- Francia contar con la ayuda un ejército poderoso, se con que Rusia no le puede cer mas que unas masas in- ciplinadas, sin jefes, sin cri- tico militar, derrotadas de- temano por los rencores que se consumen y por su- la de moral y de jefes que la impongan.

He aquí a lo que se red el flamante «ejército» del blo» encargado de hacer far en soviétismo en el in- entero. S. P. E. S.

Clínica San Ramón
Partos, enfermedades de mujer y de los niños
María García Escalera
Ex-Médico Interno de la Casa de Sanidad de Madrid.—Tocólogo.
Beneficencia Municipal.
Médico puericultor titulado.
Diatermia Rayos Ultra
Consulta de 11 a 2
Reacción, 12 y 14
HUELVA

Disposiciones oficiales

Nuevos magistrados, tenientes fiscales y abogados fiscales del Tribunal Supremo.--El nuevo emblema del Cuerpo de Seguridad y de Asalto.--Nombramiento de armeros provisionales

BURGOS 3.—El «Boletín Oficial del Estado» publica un decreto del Ministerio de Justicia, conteniendo los nombramientos de magistrados, tenientes fiscales y abogados del Tribunal Supremo y magistrados de las Audiencias Provinciales de Castellón de la Plana y Málaga.

—Orden del Ministerio de Orden Público disponiendo que el nuevo emblema del Cuerpo de Seguridad y Asalto estará compuesto de una corona de ocho coronas, cinco de ellos visibles en el lugar que ocupaba la corona mural, y el todo sobre el águila de San Juan, con la bandera nacional, en la forma, colores y dimensiones determinadas.

—Orden del Ministerio de Defensa Nacional, nombrando varios armeros provisionales por haber sido declarados aptos en el curso recientemente celebrado.

El resto de las disposiciones se refiere a movimiento de personal.

La Aviación nacional arroja sobre Madrid hambriento una abundantísima lluvia de pan blanco y sabroso

SALAMANCA, 3.—La Aviación nacional, por expreso deseo del Caudillo Franco, ha lanzado sobre Madrid, una abundantísima remesa de pan; so el Madrid ahorrado y tiñizado por el comunismo.

Miadas ha hecho difundir por la Radio una nota diciendo que los vecinos de Madrid no debían comer el pan, porque éste pudiera estar envenenado. Radio Nacional, comentando esta nota de Miadas, dice: «Se trata de una maniobra criminal de Miadas, el mariscal de «vía estrecha». El pan blanco, rico y sabroso arrojado hoy sobre Madrid, puede comerse sin temor alguna. Miadas ya lo sabe, y su nota no tiene más que una finalidad: Hacer que los vecinos se escondan en los refugios para él y su Estado Mayor puedan recoger tranquilamente todo el pan que la generosidad del Caudillo tuvo a bien proveer a la hambrienta y desgraciada población madrileña.»

Los emblemas comunistas adoptados por el Ejército checo

BUDAPEST.—Según las más recientes noticias procedentes de la zona fronteriza, en Banre han llegado 30 prófugos de los cuales dos de nacionalidad alemana. Estos cuentan que la República Checa bajo el Gobierno de Stroy se ha transformado rápidamente en un país soviético. Los soldados llevan con ellos en el pecho el emblema de la hoz y del martillo.

Las tropas y las poblaciones checas, marchan bajo la bandera roja aclamando a Stalin y a la dictadura del proletariado.

En la ciudad húngara de Sopron, un aeroplano checo, no dibujado con humo dos hoces cruzadas. Algunos soldados húngaros refugiados en Tarpa dan cuenta de las graves dificultades de alimentación que se dejan ya sentir en el ejército checo.—(USI)

Necrológicas

FALLECIMIENTO

A la temprana edad de 23 años, ha fallecido en Ayamonte la virtuosa señorita Concepción Ojeda Gamero.

Su muerte ha causado penoso sentimiento en dicha ciudad, donde la finada disfrutaba de muchas simpatías conquistadas con su trato afable y bondadoso carácter.

Hoy, a las once de la mañana, se celebrará en Ayamonte el sepelio del cadáver, acto que promete constituir una sentida manifestación de duelo.

A la familia doliente enviamos la expresión de nuestra más sincera condolencia.

Clínica POBLACION

Cirugía, Ginecológica y Obstétrica.

RAYOS X para diagnóstico y para Terapia superficial y profunda

Consulta de 10 a 1
Teléfono 1945 - Manuel M. de Soto, HUELVA

Colegio de Señoritas de la Sagrada Familia

Calle del Puerto, 49

Desde primero de Septiembre queda abierta en este Centro de Enseñanza una sección económica de Cálculo Mercantil, Contabilidad, Taquigrafía, Mecanografía, Análisis Gramatical, Ortografía, Redacción Comercial, Francés, Inglés, Solfeo y Piano, Gorte y Confección y Primera Enseñanza para ambos sexos por profesorado competente, en las mismas condiciones, horas y precios, que en el Ateneo.

Horas de matriculas desde las 9 de la mañana hasta las 8 de la noche.

¡Arriba España!

BIBLIOGRAFIA

«Sangre y Fuego», por Angel Gollonet y José Morales. ...

«Hombres y Pueblos», Eduardo Perez Herrada ...

«Por España», por Angel Cruz Breda, prólogo de Garcia Sanchez. ...

«Seis meses de anarquía en Extremadura», prólogo del Excelentísimo Sr. Gobernador militar de Badajoz, don Eduardo Cañizares Navarro. ...

Bandos, Leyes, Decretos, Ordenes e Instrucciones generales de más frecuente uso. ...

«La Guerra en España», por Leopoldo Nunes. ...

«¡A Bilbao!», por Pedro Gómez Aparicio ...

«Manual del Fascismo», por Fernando de Alvia ...

«Catecismo de Puericultura», por J. Bosch Marin ...

«Técnica Clínica; Auxilia», por Guia de Enfermera, por Mario Oliveras Devesa ...

«¡Hitler! Caudillo», Manuel Marin, Editor. ...

«Corporativismo», por M. Sanchez Izquierdo ...

«Poesía», por José Maria Peman. ...

«Plegarias y Bayonetas» por Juan Lebrero Escudero ...

«Frente a Madrid», por Moreno Dávila. ...

De venta en la Papelería del DIARIO DE HUELVA

La caridad de Cristo nos urge a favorecer a nuestros hermanos en los frentes y hospitales: éstos sufren y aquéllos luchan sean todos el primordial objeto de nuestras solicitudes. Ayudémosle colaborando a la obra patriótica de la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales.

A. Ruiz López

Cirugía General

Consultas: a las 10 y 3 de la tarde

GOBERNADOR ALONSO, 1, pral. izquierda (esquina Castelar)

Teléfono 1277

HUELVA

ARRIENDO finca rústica con una extensión de doscientas ochenta hectáreas, muy apropiada para pastoreo de cabras, vacas y yeguas, a unos tres kilómetros de la Estación de Peñagüera (Huelva).

Para tratar: Duque de la Victoria 19, 2.ª izquierda.—Huelva

Nuestro DIARIO, por su gran circulación, es la máxima garantía de su publicación en esta ciudad.

Lea Vd. el DIARIO

Clínica de Enfermedades de los Ojos "Sta. Lucía"

DR. P. GUERRERO OCULISTA

de las Clínicas Oftalmológicas de Madrid, Barcelona y París

CONSULTAS: De 11 a 1 y de 3 a 6

General Primo de Rivera, 5 Tel. 1688 HUELVA

Las legítimas Tortas de Castilleja

(INÉS ROSALES)

Selectas. Exquisitas. Baratas. No se enrancian. No se endurecen

Representante: J. Miralles, Rascón, 38.—HUELVA

Tintas para escribir de todas marcas

CARPETAS - ARCHIVADORES

Estuches de papel y sobres a 2'75 ptas.

Pizarras - Pizarrines - Tizas

Papel higiénico en blocks y en rollos.

De venta en la **Papelería del DIARIO DE HUELVA**

CALVO SOTELO, 15

Ya puedes **Entregar tu «Chatarra»**

diariamente

En el Almacén núm. 2

Calle José Nogales: De 9 a 12 y de 15 a 18

Saludo a Franco! ¡Arriba España!

SALUDO A FRANCO!

Ayuntamiento de Madrid

La procesión del domingo

Retorno de la Patrona de Huelva a su Ermita

El pasado domingo se celebró el solemne acto de traslado procesionalmente a su Santuario desde la iglesia Mayor de San Pedro, a nuestra Patrona, la Santísima Virgen de la Cinta.

A las cuatro, hora anunciada para la salida de la procesión, el hermoso templo se hallaba materialmente lleno de fieles, que acudían deseosos de acompañar a la Santísima Virgen y mostrarle de nuevo el amor que hacia Ella sentimos todos los buenos onubenses.

La procesión se puso en marcha por el siguiente orden: Tres números, a caballo, de la Benemérita; Banda de gacetas y tambores de los «flechas».

«Flechas» terrestres; dos las guisimas fijas de señoras, con velas; bandera de la Congregación de San Luis Gonzaga; María Inmaculada y directivos de la misma, presididos por el párroco de la Concepción don José Manuel Romero Bernal y el Alférez de Infantería, don Ricardo Fernández de Córdoba; Directiva de la Hermandad de Nuestra Señora de la Cinta; grupo de la Virgen; clero, autoridades, banda municipal de música, y, cerrando marcha, los «flechas» navales.

Al aparecer el «paso» de la Virgen, cuajado de jazmines y nardos, y bellamente adornado la Banda de Música entona el Himno Nacional, que es escuchado por todos, brazo en alto en medio de una indescriptible emoción.

Entre las autoridades que figuraban en la manifestación se encontraban el Teniente Coronel, señor Ruiz Serrano, en representación del Excmo. señor Gobernador Militar; don Fernando Benavides, gobernador civil interino; alcalde accidental, señor López Romero; Presidente de la Excmo. Diputación, señor Mayboll; Segundo Comandante de Marina; Comisario de Policía, señor Lumbreras; Arcipreste de Huelva, don Julio Guzmán López; Jefe Provincial de Milicias, Comandante Vieyra; Jefe Local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, señor Borrero; Reverendo Padre Vergara, S. J., y mandos del Movimiento.

El paso de la Virgen marinera por las calles del itinerario que se hallaban engalanadas, fué verdaderamente triunfal. Los vivos y las aclamaciones no cesaron un sólo instante en todo el trayecto, pudiéndose decir, que ha sido, por su esplendor y entusiasmo, una de las más hermosas manifestaciones de fé, conocidas desde hace mucho tiempo en Huelva.

Al llegar la Virgen de la Cinta a la Plaza de la Merced, que se hallaba también llena de público, se instaló el «paso» en uno de los laterales de dicha

Plaza, desfilando los «flechas» navales y terrestres, con gran ruido. Un grupo de músicos de la Banda Municipal acompañó hasta su Ermita a la Virgen, brillantemente, delante de la venerada imagen.

Las autoridades y el clero se retiraron en este lugar, continuando la procesión a su Ermita, entre una enorme masa de fieles de todas las clases sociales. Al ponerse de nuevo en marcha el «paso», fué ejecutado el Himno Nacional, entre la emoción de todos los presentes, que aplaudían sin cesar a la «Virgen chiquita».

Sobre las siete de la tarde hizo la entrada en su Santuario, entre las aclamaciones de la muchedumbre.

Desde uno de los balcones que dan vista al patio de la Ermita, dirigió la palabra a los fieles el sacerdote don José Andivia, quien destacó la necesidad de conservar en lo sobrenatural. Dice que tenemos una deuda que cumplir con el Ejército. «Y al nombrar al Ejército, no nombro —dice— solamente al Generalísimo, sino hasta el último de los soldados. Pidamos mucho por el Ejército y por todos los que luchan.»

Recuerda, a continuación, que estamos en el mes del Rosario, y ruega a todos que, por los beneficios recibidos, hagan el «sacrificio» de ir durante este mes al Santuario a rezar el Santo Rosario. «Poco sacrificio, comparado con el de los combatientes que dan su sangre y sus preciosas vidas por la Patria.»

En medio de un silencio indescriptible e impresionante, y estando todos los fieles de rodilla, el padre Andivia pide a la Santísima Virgen la pronta terminación de la guerra. El momento fué de una emoción grandiosa, difícil de expresar fielmente.

El pueblo, acompañado por la Banda de Música, canta la Salve a la Virgen de la Cinta, en medio de un gran entusiasmo, que se desborda cuando el «paso» se pone nuevamente en marcha para entrar en el templo. Los vivos a la Virgen, a España, a Franco y al Ejército no cesan un sólo instante, hasta que la Banda interpreta el Himno Nacional y los brazos de todos se elevan al Cielo en saludo final.

Digamos, por último, que ha sido un gran día de fé y una expresión viva y real del amor que Huelva siente a su divina Patrona, en su advocación de la Cinta, cuyo Santuario en este mes, dedicado al rezo del Santo Rosario, se verá lleno de fieles para pedir a la milagrosa Señora la pronta terminación de la Cruzada redentora.

¡Viva la Virgen de la Cinta! ¡Viva España!

Asistencia a Frentes y Hospitales

SERVICIO DE INFORMACION

Hospitalizados que se desconocen sus domicilios

Manuel Figueroa Garcia, José Abad Marquez, Pedro Payán (Orbajal), Fernando Martín Maestre, Andrés Martín Zafrá, Fernando Alhambra Toledo, Mariano Martínez Mojeda, José Duque Anarte

La Delegada del Servicio

Haga V. sus compras de comestibles en casa

DE **Patino**

y ahorrará siempre mucho dinero

Artículos recién llegados a esta Casa:

MANTEQUILLA
Fina de Rublo, en latas de 400, 800 gramos, 2 y 6 y medio kilos.

«La Praviana», en latas de 400 gramos y 2 kilos

BOÑARESA, en latas de 400 gramos.

GALLETAS
Digesta, Crackers, Chiquolín y Marías de **ARTIACH**

Surtidas en latas de un kilo a 3,50, 4,15 y 4,90 lata

CHOCOLATES
Benedictinos, Suchard, Louit, Los Canonigos, Eureka núm. 8 y Kohler para comer crudo Almendrado y con leche En polvo, el mejor sustitutivo del café a Pesetas 5 el Kilo

Los artículos de Casa

Patino con una garantía de calidad Pruébelos y se convencerá

GENERAL SANJURJO, núm. 16 Teléfono, 1313 HUELVA

C. N. S.

De interés para los obreros empleados ferroviarios

El último Jefe del Servicio Nacional de Sindicatos en escrito núm. 2468 de fecha 26 del pasado mes dice a esta Delegación lo siguiente:

«Según comunica el Representante de este Ministerio en la Comisión Distribuidora de la Tasa del 3 por 100 a los agentes ferroviarios, en la Sesión tenida el día 12 de los corrientes quedó aprobado el reparto de las cantidades correspondientes a los tres últimos trimestres de 1937 en la forma siguiente:

a).—Agentes con sueldo o jornal inferior a 5.000 pesetas percibirán 47'80, 52'85 y 54'60 pesetas, por cada respectivo trimestre

b).—Aprendices y guardabarreras, 21'45, 22'90 y 24 pesetas respectivamente.

Estas cantidades serán cobradas por los Agentes en las no-

minas correspondientes al mes de octubre.

Asimismo está preparando el reparto correspondiente al primer trimestre del año para que pueda ser cobrado el próximo mes de Diciembre.

Corresponde estos beneficios del 3 por 100 de la Tasa a los agentes ferroviarios de las compañías que se relacionan en el Orden del Ministerio de Obras Públicas de fecha 14 de Septiembre pasado insertada en el B. O. del Estado número 217 de fecha 22 del mismo mes.

La que se hace pública para el general conocimiento de los afiliados.

Por Dios, España y su Libertad
Federación Nacional Sindicalista
Huelva 3 de Octubre de 1937
—III Año Triunfal.

El Delegado Sindical Provincial

«La sangre de nuestros gloriosos muertos y la fecunda de tanto mártir, caerá sobre el que escuchase tan audaz maniobra: La España Nacional ha vencido y dejará arrebatarse ni desvirtuarse su victoria, ni por ella ni por nadie».

Generalísimo FRANCO

Jefatura Provincial de Milicias de Falange Española Tradicionalista y de las JONS de Huelva

CIRCULAR

Con objeto de unificar la incorporación a esta Jefatura de todos los que pertenezcan a la Organización al cumplir los 18 años, los jefes Locales de Milicias ordenarán con tiempo suficiente a los que correspondan dicha incorporación a efectuarla en la forma siguiente:

Los que la cumplan del día 1 al 15 de Octubre en este día. Del 16 al 30 en este último, y así sucesivamente todos los meses.

Si alguna Local de Milicias ha dejado de remitir la relación de los comprendidos en los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre próximo, la remitirá con urgencia dando cuenta si ha habido alguna variación en las que se han remitido.

También irán preparando relaciones correspondientes al primer trimestre de 1938, probando los Ayuntamientos de cada uno de ellos, antes del primero de Diciembre para saber el número de los que se tienen que incorporar con tiempo, solicitando la remisión del oportuno envío de prendas de vestuario, silos y equipos

Huelva 30 de Septiembre de 1938.—Tercer Año Triunfal

El Comandante Jefe Provincial de Milicias,

José Vieyra de Abajo

Saludo a Franco

¡Arriba España!

¡Arriba España

TINTORERIA LARIOS Y ADEMA

FUNDADA EN 1852

Plaza de J. A. Primo de Rivera, 2 y Gral. Sanjurjo, 11

Mande a limpiar o teñir sus prendas a esta casa que garantiza sus trabajos

Plaza de J. A. Primo de Rivera, 2 y Gral. Sanjurjo, 11

TELEFONO 1348

«Los que piensen en mediaciones propugnan por una España rota, materialista, dividida, sojuzgada y pobre en que se realice la quimera de que vivan juntos los criminales y sus víctimas; «una paz para hoy y otra guerra para mañana». La sangre de nuestros gloriosos muertos y la fecunda de tanto mártir, caerá sobre quienes inspirasen tan insidiosa maniobra. La España Nacional ha vencido y no dejará arrebatarse ni desvirtuar su victoria ni por nada ni por nadie.»

FRANCO

Lea Vd. DIARIO DE HUELVA ¡Saludo a Franco! — ¡Arriba España! Ayuntamiento de Madrid

Noticias Religiosas

El día del Santo del Caudillo
Hoy, festividad de San Francisco, se celebrará en la iglesia de la Merced una solemne función religiosa, a las nueve y media de la mañana, con asistencia de todas las autoridades civiles y militares de la ciudad. Al piadoso acto ordenado por la Inspección Regional de Sanidad y organizado por el celoso activo alférez capellán Militar de la Plaza, don Pedro Mandamandiana, se suplica la asistencia de todos los fieles, para implorar del Altísimo por la intercesión de San Francisco, que sus bendiciones sobre España y siga iluminando la mente del glorioso Caudillo, como nuevo Moisés, está librando a nuestra patria de la esclavitud y tiranía marxista y judía.

Se cantará la primera Misa Pontifical de Perossi, estando al capilla musical a cargo de la orquesta de la capital, y la cántica oral será interpretada por un coro de distinguidas señoras, enfermeras de la Cruz Roja, todo bajo la dirección del referido sacerdote que, en el melodioso acompañamiento de la mencionada orquesta.

Novena a la Santísima Virgen del Pilar
Hoy día 11, a las siete menos cuarto, de la tarde comienza en la Iglesia de la Milagrosa la novena que anualmente se celebra en la parroquia de la Concepción a la Santísima Virgen del Pilar.

Se harán los Ejercicios con cántico de los Misterios del Santo Rosario y terminarán con el himno de la Virgen del Pilar. El día 12, fiesta de la Virgen del Pilar será la Misa de Comunión a las ocho, y la solemne a las 9.

En honor del Santo Angel Custodio
Ayer, a las seis de la tarde.

dió comienzo en la Capilla del Santo Angel un solemne triduo con Exposición Mayor del Santísimo.

Ocupó la Sagrada Cátedra el Arcipreste de Huelva y párroco de la Mayor de San Pedro don Julio Guzmán Lopez.

A estos cultos asistieron numerosos fieles.

Hoy, segundo día del triduo, predicará el párroco de la Concepción, don José M. Romero Bernal y mañana último día, el Rvdo. P. Vergara S. J.

HORARIO DE MISAS

Horas de misa en S. Pedro

Días festivos: 6 y media, 8, 9 y cuarto y 11

Días no festivos: 7 y media, 8, 8 y media y 9.

Todos los viernes a las ocho, misa en el altar del Sto. Cristo del Perdón; por la tarde, Ejercicios.

Iglesia de la Milagrosa

Días festivos

La primera a las 7 y cuarto
La segunda a las 8 y media
La tercera, (para los Colegios de niños), a las 10
La cuarta, a las 11
Última, a las 12.

Días no festivos

La primera a las 7 y cuarto
La segunda, a las ocho.
La tercera, a las nueve.

En la Capilla de la Santa Cruz

Días laborables: A las 7.
Días festivos: a las 8 y media

Capilla del Santo Angel

Días festivos.—A las 6'45, 9'30 y 11.
Días laborables.—A las 7, 8, y 9.

Días no festivos

La primera, a las 7 y media
La segunda, a las 8 y media
La tercera, a las 9 y media.

Subcomisión de Aceite de Oliva

Delegada de la Junta Central de Abastos del Ejército, del Sur)

AVISO

Se ruega a todos los tenedores de «Aceite de Oliva» del territorio de esta Segunda División, las órdenes dadas sobre declaración de existencias dentro de los CINCO primeros días del próximo Octubre, a la vez que se insiste sobre las órdenes cursadas, por mediación de los Ayuntamientos respectivos, para que vengan estas declaraciones con arreglo al modelo

oficial que estará a la disposición de los interesados en los citados centros oficiales, advirtiéndose que no serán aceptadas las declaraciones que no vengan y se considerarán como no presentadas las que no cumplan este requisito.

Nota muy urgente

No se remitirán directamente en estas oficinas las declaraciones que no correspondan al término municipal de Sevilla, ya que según las disposiciones vigentes deben cursarse por mediación de los Ayuntamientos respectivos.

La Unión y el Fénix Español

COMPañÍA NACIONAL DE SEGUROS
FUNDADA EN 1864

Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, núm. 1

Seguros de Incendios, Cosechas, Vida y Rentas vitalicias, Transportes, Accidentes y otros ramos

Subdirecto. en Huelva: **Joaquín Aragón**

Plaza de las Monjas, 3 - Apartado 125 - Teléf. 1520

Gobierno Militar de la Plaza y Provincia de Huelva

Orden de la Plaza del día 3 de Octubre de 1933. Tercer Año Triunfal en Huelva ...

Servicio de retén

Suboficial: Don Adolfo Valenzuela Junco, de Infantería.

Imaginería

Brigada: don Manuel Galvez Nieto, de Carabineros

Guardia del Principal del Cuartel de Santa Fé ...

Alférez: Don Manuel Abalero Monsalvez, de la Compañía de Infantería de Granada número 6.

Imaginería

Teniente: D. Luciano Arduan Bahía, de Carabineros.

Vigilancia

Teniente: Don Antonio Ferrer Buill, de la Comandancia de Carabineros.

Imaginería

Teniente: Don Marcelino Diz Estraigo, de la Comandancia de Carabineros

Escritor de guardia en este Gobierno Militar

Don José Aragón Iglesias.

Lo que se publica en la plaza del día de hoy para general conocimiento y cumplimiento.

El Coronel Gobernador Militar, P. O.

El Teniente Ayudante, José Egea Gonzalez, Rubricado

Escuela Francesa de Huelva

APERTURA DEL CURSO EL DIA TRES DE OCTUBRE

Primera y Segunda Enseñanza Certificado oficial de lengua francesa

Instrucción religiosa a cargo del capellán y profesor de esta escuela, don Julio Guzmán, doctor en Sagrada Teología.

Excelente situación higiénica, clases amplias con luz directa y bien ventiladas. Extenso parque de recreos.

Se abre la matrícula para el curso de 1938-1939, desde el 20 de septiembre corriente, en la Dirección de la Escuela, calle San Andrés, número 13, muy próxima al Instituto Nacional de Segunda Enseñanza. Las horas de matrícula serán de 10 a 12 y de 14 a 16. ...

Dr. Vázquez Limón

QUIRURJANO

Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6

Calle del Puerto. 22

bajo izquierda

HUELVA

Gobierno Civil

En la Secretaría particular nos facilitaron ayer las siguientes notas:

El Patronato Nacional Antituberculoso, en alas de la proverbial superación de los servicios en sus Establecimientos sanatoriales, se hace inmediato eco de cuantos perfeccionamientos técnicos puedan recaer en bien de los tuberculosos que hospitaliza. En tal sentido, muy pronto implantará en las Enfermerías provinciales un recientemente método radiológico capaz de obtener fotografías pulmonares impecables del tamaño de película cinematográfica universal. Este modo de operar, sin segregar de ninguna manera en absoluto la radiografía normal del torax que será precisa en determinados casos y momentos, permitirá llevar un control gráfico archivable de mínimo tamaño que, en unión de la radioscopia corriente, exaltará el valor de los datos de exploración permitiendo una vigilancia más profunda y exacta y un gran ahorro de material.

El eminente hombre de ciencia, Padre Pérez del Pulgar, que acaba de regresar de Alemania, en donde este procedimiento ha merecido los plácemes del Fuhrer para adoptarlo al exámen sistemático de los alemanes, que es la sólida garantía que el Patronato presenta para que, en un plazo perentorio, se beneficien sus Centros de esta espléndida conquista científica.

Donativos ...

Don José Rodríguez Gordillo, Jefe de la Sección provincial de Administración Local ha entregado al señor Gobernador 40 pesetas con destino al Sanatorio Antituberculoso de Aracena.

La Compañía de Tharsis, para la misma finalidad benéfica, 2.500 pesetas.

También para el Sanatorio de Aracena ha entregado 50 pesetas, don Fernando Benavides, Secretario del Gobierno civil.

La España que forjamos, grande y poderosa, necesita tu chatarra que debes entregarla hoy mejor que mañana y estás seguro que habrás realizado un acto de gran trascendencia para la Patria que necesita el esfuerzo de todos sus hijos.

Transportes Militares

Anuncio oficial

Para cumplimentar lo dispuesto por la Superioridad, a continuación se detallan las mercancías llegadas a esta Plaza en el día de la fecha, en los ferrocarriles de M Z A las cuales han de ser retiradas por sus consignatarios en el plazo máximo de 24 horas, según dispone la Orden de 7 de Abril de 1937, B. O. número 176, y en evitación de la sanción a que diera lugar el incumplimiento de dicha Orden

M Z A.

Día 2.—Tomas Castaño, 15 bidones aceite; Dominguez Hermanos, 240 sacos cemento; Morrison, 249 sacos cemento; Alonso Mora, un vagón madera.

Día 3.—Espínosa, 12 bocoyes vino; José Lorenzo 212 fardos corcho.

Zafra a Huelva

Día 3.—Dominguez Hermanos 4 v. vino; A Zalvide, 1 v. harina; J. Maya, 1 v. harina; E. Perez, 1 carbón; Hilario Flores, un v. carbón; Casimiro Perez un v. carbón; Minas de Riofinto, un vagón carbón; Compañía, 1 v. madera

Huelva 3 de Octubre de 1938.—III Año Triunfal.

Bazar Mascarós

FERRETERIA

FOR MAYOR Y MENOR

Grandes existencias de Puntas, Alambres, Telas metálicas, Herramientas de todas clases, Material Eléctrico

Huelva

Redacción y Administración
Huelva: Mes. ... 2'50 ptas.
Asto de España: T're. 7'50 »
Extranjero: Año ... 64'00 »
Número suelto: 15 céntimos

DIARIO DE HUELVA

Redacción y Administración
Gravina, 4.—Apartado, 49
Tel. 1324.—Franqueo concertado
No se devuelven los originales

De la solemne Fiesta del Caudillo

Numerosísimos telegramas de adhesión y simpatía

BURGOS, 3.—Con ocasión del «Día del Caudillo», nuevamente se han exteriorizado los sentimientos de adhesión y simpatía que la España Nacional despierta fuera de nuestras fronteras. El vicepresidente del Gobierno y ministro de Asuntos Exteriores, general Jordana, está recibiendo estos días numerosísimos telegramas de nuestros agentes diplomáticos, Colonias y españoles en el extranjero, expresando en términos de encendido patriotismo su entusiasmo por el Caudillo y por la España Nacional; también se han dirigido al conde de Jordana y a los ministros de Negocios Extranjeros de los países amigos para rogárles que elevasen a S. E. el Generalísimo sus felicitaciones por el segundo aniversario de su exaltación a la Jefatura del Estado Español.

Un telegrama respuesta de Hitler al Generalísimo

BURGOS, 3.—En respuesta al telegrama de felicitación que el Führer Cancellor dirigió al Generalísimo, el Jefe del Estado Español ha enviado a Hitler el siguiente:

«Agradezco profundamente a V. E. su cordial felicitación con ocasión del aniversario de mi exaltación al Poder y correspondo a ella, expresándole una vez más mis sentimientos de admiración y simpatía por el gran pueblo alemán que tan bien ha sabido comprender lo que representa para la defensa de la civilización la Cruzada que nos hemos impuesto.—Francisco Franco, Jefe del Estado.»

Felicitación del Jefe de la Nación portuguesa

BURGOS, 3.—El Presidente de la República portuguesa, general Carmona, ha dirigido al Generalísimo Franco el siguiente telegrama:

«En el segundo aniversario de la exaltación de V. E. como jefe del Estado, envío a V. E. mi felicitación, formulando al propio tiempo mis más ardientes votos por las prosperidades de la gloriosa nación que V. E. preside.—General Carmona, Presidente de la República portuguesa.»

A este telegrama el Generalísimo ha contestado con el siguiente:

«Vivamente agradecido por la felicitación que me ha enviado con ocasión del segundo aniversario de mi exaltación a la Jefatura del Estado, me es grato expresar a V. E., en nombre de la España Nacional, nuestro ardiente deseo de que el futuro colme de venturas y prosperidad a esa gran nación hermana, a la que nos unen lazos de tan estrecha y fraterna amistad.—Francisco Franco, Jefe del Estado.»

Discurso del Generalísimo

Señores embajadores, generales del Cuerpo de tropas voluntarias, legionarios de Italia, soldados gloriosos de la Italia Imperial, cruzados de la Fe y de la Civilización de Occidente:

Yo os saludo con el amor del jefe y con la confianza del caudillo: amor y confianza nacidos al compás de la guerra, al contemplar vuestras acciones, al sentir el calor de vuestra sangre en la tierra de España y al saber como habéis abandonado vuestros hogares para seguir las banderas legionarias de Roma por las tierras de Europa.

Sois dignos sucesores de aquellos soldados romanos, de aquellas regiones bravas y fuertes que llevaban el espíritu de Italia, la fortaleza de una nación y la grandeza de una raza que a su paso dejaba con estelas de gloria monumentos de piedra y templos a Dios. Una civilización y una cultura que ni el efecto destructor de los tiempos destruyó, ni las horas comunes podrán asolar. De ellos sois herederos, y esto justifica que cuando suena la hora de la guerra y surgen las amenazas de los nuevos bárbaros del mundo, avanzando la invasión bolchevique en la amenazadora al Zambienio de España, al grito de guerra, a la voz de nuestros cruzados contestasen Italia y Alemania vuestros amigos. Es en Italia la voz de vuestro Duce, la mano que estrechó la nuestra: son sus soldados los que pugnan por romper sus fronteras, por llevar la bandera de la civilización y de la Fe junto a los gloriosos soldados españoles. (Aplausos).

Y este pueblo unido, y este pueblo fuerte, que tiene como remate el genio de un hombre y su brazo de hierro, conteste con eco de amor, nos brindó su gesto de ayuda y cuando se hace efectiva la bárbara invasión, cuando la tea de los incendiarios recorre nuestros pueblos, y cuando la llama destructora alumbraba nuestras aldeas: en el momento en que las legiones internacionales hollan e invaden a España, es cuando las legiones de Roma, cuando los camisas negras, cuando los guardadores de la Fe vienen a España a juntar su sangre con la de nuestros hombres, a juntar su bandera con nuestra bandera y a dar a Rusia la batalla en España.

Estas acciones gloriosas, estas victorias terminantes y eternas van destruyendo en España el poder bolchevique, y cuando vencidos van a tener que entregarse, surge de nuevo la intriga en Europa y es en su corazón donde encienden la hoguera de la guerra; pero en los momentos que el mundo se commueve y las naciones tiemblan ante la proximidad de la contienda, nuevamente la voz de vuestro jefe hace brillar el genio de Italia: la colaboración del Duce lleva a Europa a la paz, su mano fuerte se tiende a las naciones, y se salva una cultura en la batalla de Munich, donde Rusia sufre el quebranto y la derrota.

Al colgar hoy en vuestras banderas gloriosas las corbatas del valor, las más altas distinciones nacionales, os entregamos el amor de un pueblo, y

rendimos el homenaje de la España Nacional a esa Italia Grande a la Italia Imperial, que conserva puros los tesoros del espíritu de la Roma inmortal. Arriba Italia. Arriba España.

DISCURSO DEL GENERAL BERTI

Excellencia, señoras y señores, soldados de Navarra, legionarios:

El acto con el cual la voz del Caudillo de España ha querido honrar a Italia honrando a sus voluntarios, pronuncia hondamente en nuestro corazón de soldados, que conmueve y excita el sentimiento del más vivo reconocimiento.

Nosotros le queremos expresar el más puro afecto de gracias por haber querido reunir en este campo a los legionarios y a los camaradas de la Quinta División de Navarra. Esto hace resaltar la fraternidad de los Ejércitos italiano y español, y pone además junto a nosotros en una solemne circunstancia a los valerosos compañeros que han combatido a nuestro lado las más duras batallas de esta guerra de independencia de España. Ellos han estado con nosotros, o cerca de nosotros, en Santander, en el Ebro, en Levante, y hace pocos días en el sector de Sarricá donde han competido en pericia y valor con la heroica tropa del «23 de Marzo».

Al mismo tiempo la recompensa que los italianos y los españoles recibimos de vuestras manos adquiere el valor de un símbolo. No sólo son premiadas las muchas batallas combatidas en común y la sangre generosa derramada en todos los campos, sino que además quedarán ampliamente sellados para siempre los vínculos de fraternidad de los dos pueblos que en el corto tiempo transcurrido hacen resaltar del modo más cierto, la generosidad y el desinterés con los cuales los legionarios han servido a España defendiendo a la civilización contra la barbarie.

La ceremonia adquiere además una particular importancia por la presencia de su excelencia el embajador del Reich. Tal presencia, de la cual es más vivamente reconocido, hace resaltar la estrecha unión que mantiene profundamente

en esta tierra de España a las dos naciones en una solemne afirmación de que la paz con la justicia deben triunfar en el mundo.

Este grandioso acontecimiento de hoy, al cual, con feliz éxito, ha contribuido el Duce de modo decisivo, no puede tener repercusión en este noble país, y esto es auspicio, prenda y principio de éxito definitivo.

A esta grande y santa Cruzada, a la cual vos, Jefe de este gran pueblo, dedicáis vuestra apasionada labor, nosotros continuaremos cooperando generosamente.

Nuestro Duce ha indicado la vía ideal a seguir y sobre la cual nosotros marcharemos hasta el final.

Nosotros hemos venido aquí con un programa de devota obediencia y sinceridad a la causa, sin ninguna condición, sin ningún compromiso previo, sino como soldados entre soldados, con nuestra ferviente paz que hace amar a la Humanidad y a la Patria.

Nosotros hemos venido voluntarios a esta tierra de héroes y de santos, donde el genio de Roma se manifiesta de modo maravilloso en los valerosos, en el pensamiento y en las obras, para ayudarnos a combatir, para conservar la tradición de Roma y que ésta sirva de base a una civilización superior que debe irradiar siempre más alta su luz latina y cristiana en el mundo.

Los españoles que en los largos siglos de su gloriosa Historia han sabido rechazar siempre la dominación extranjera, sintiendo la belleza ideal de esta Cruzada que ahora se desarrolla, han manifestado plenamente sus grandes sentimientos.

Cuando los mandos dispongan, nosotros, los italianos, representaremos orgullosos de la obra cumplida, sin ninguna recompensa, porque la buena obra el ideal no quiere recompensas, sino que da todo generosamente y sin medida. A nosotros nos basta la fraternidad nacida y estrechada en las batallas y nuestros sacrificios compartidos en común.

Una sola cosa nos llevaremos con nosotros y la cual no dejará de arrebatarlos: el afecto de los españoles, dado plena

mentemente, y que nosotros devolveremos con igual sentimiento.

Y a fin de que este afecto sea eterno, estimamos que parte mejor de nosotros, mandada con los vuestros y pulcros en los pequeños y menesteros repartidos desde Iruja a Bilbao, de Santander a Tortosa y Teruel, nuestros muertos, vigilarán con nosotros a fin de que la hermandad italoespañola se vigorice y se pre más por la grandeza imperial de nuestros dos países por el triunfo en el mundo de nuestra común civilización.

ALOCUCION DEL GENERAL MILLAN ASTRAY

Legionarios Italianos, soldados españoles, hermanos de armas siempre.

Os hablo con la venida del Caudillo Franco, aquí presente. Saludamos los mutilados de la guerra de España al Duce, Mussolini, el hombre grande en la defensa de la Humanidad, el elegido por Dios, nuestro Caudillo, para conducir a los pueblos a la defensa de la civilización, de Dios y de la dependencia de nuestras patrias.

Saludamos al invicto General Berti, que junto con las acciones heroicas españolas, las órdenes del Generalísimo Franco, habéis llevado victoriosos vuestros guiones en los lugares luchasteis contra el enemigo de Dios y de la Humanidad.

Vuestros muertos aquí, dan, junto a los nuestros, siempre; y los brazos de los mutilados gloriosos legionarios italianos dándose la mano siempre con los españoles.

Este legado glorioso de cenizas de vuestros muertos de los miembros de vuestros hombres, es la más preciosa raíz de la amistad de nuestros pueblos.

Legionarios Italianos, la gratitud de España y la admiración de nuestro Caudillo, el salvador de la Patria, y el benefactor de la Humanidad, junto con Mussolini y con Hitler. (Aplausos).

Soldados legionarios, ven a del Caudillo: ¡Viva Italia! ¡Viva España! ¡Viva Franco, Franco, Franco, Franco, Franco, Hitler, Hitler, Hitler! ¡Arriba España!

R. I. † P. A.

Rogad a Dios en caridad por el alma de

Don Ismael Serrano Calvo

Teniente provisional de Infantería y Capitán del Requeté de Ntra. Señora de la Merced; Congregante de San Luis Gonzaga; Condecorado con dos Medallas Militares colectivas y otra individual, que dió su vida por Dios y por la Patria, gloriosamente, en el frente de combate

A los 22 años de edad

El Excmo. Sr. Gobernador Militar; Jefe Provincial de Milicias; su familia y sus amigos, ruegan encomienden su alma a Dios y asistan a la misa de Requiem que por su eterno descanso se celebrará en la Iglesia de la Milagrosa mañana miércoles día 5, a las 9 de la mañana.

Están concedidas las indulgencias de costumbre